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本报讯 （记者 李诗怡）
昨日凌晨，国际剑联 2021/2022赛
季女子花剑世界杯首站比赛在法
国圣莫尔落下帷幕。本站比赛，
中国女子花剑队由主教练雷声带
领六名队员出战，其中就包括晋
江籍剑客陈情缘和黄芊芊。经过
精彩“论剑”，陈情缘获得个人赛
第五名，并带领中国女花获得团
体赛第六名。

本站比赛，共有183名选手报
名个人赛，20 支队伍参加团体

赛。中国女花由陈情缘、石玥、蔡
苑廷、黄芊芊、吴培林和宋玥六人
组成，除了陈情缘和石玥两位上个
周期的主力队员外，其他队员均为
非主力和年轻队员。

团体赛中，中国女花派出陈情
缘、石玥、吴培林和蔡苑廷的组
合。首轮轮空的中国队在 1/8淘
汰赛中迎战老对手韩国队。虽然
韩国队在前半赛程领先中国队，但
陈情缘在第六局连追6剑，帮助中
国队将比分扳平至 18∶18。最终，

中国队以一剑优势战胜对手，比分
为 23∶22。紧接着的 8强赛，面对
实力强劲的意大利队，中国队发挥
出了自己的水平，与对手鏖战到最
后，以 41∶44 不敌对手，止步八
强。排位赛首轮，中国队以 41∶31
战胜中国香港队，在争夺第五名的
比赛中，中国队以33∶41负于波兰
队，最终排名团体赛第六。意大利
队、日本队和俄罗斯队分别获得
冠、亚、季军。

在稍早举行的个人赛中，陈

情缘和石玥分别以赛会 4号和 8
号种子身份直接进入正赛，蔡苑
廷以小组赛全胜的战绩直接晋
级，黄芊芊也连闯两关晋级，宋
玥 和 吴 培 林 则 均 在 首 轮 遭 淘
汰。作为中国女花的领军人物，
陈情缘在正赛中发挥出色，一路
闯进 8 强。在 8 进 4 的比赛中，
她负于美国选手 Jackie Dubrov⁃
ich，排名第五。石玥、蔡苑廷和
黄芊芊三人则止步 64 强，未能
更进一步。

晋江两剑客亮相女子花剑世界杯
陈情缘获个人赛第五名
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本报讯（记者 刘泽宇）今日，福
建心相印女篮将迎来本赛季WCBA联
赛第 15轮的对手——河北英励衡水湖
女篮。这本是一场普普通通的常规赛，
却因福建心相印女篮新秀马文和前球
员林青容各自带队对阵老东家，让球迷
们期待不已。

马文是福建心相印女篮今年引援
的新球员之一。在已经结束的 14轮比
赛中，场上司职前锋的她多次得分上
双，最高砍下 29分 12个篮板 5次助攻，
逐渐成为球队的主要轮换球员。加入
福建心相印女篮之前，马文已经在
WCBA联赛征战了 3个赛季，先后效力

过江苏女篮和河北女篮。2020—2021
赛季，效力于河北女篮期间，马文场均
可以得到 13.8分 3.7个篮板。此番带
队对阵老东家河北女篮，马文的发挥
值得期待。

另一边，曾入选中国国家队、中国
女子篮球全明星首发阵容的福建籍球
员林青容在本赛季加盟河北英励衡水
湖女篮，加上上赛季转会河北女篮的福
建籍球员陈金婷，她们将带领球队与老
东家福建心相印女篮展开交锋。在河
北女篮，林青容和陈金婷同样依靠出色
发挥，成为球队的主要轮换球员。其
中，中锋球员林青容在本赛季获得了场

均 10.5个篮板的数据，排名联赛前列；
陈金婷则曾入选女子三人篮球国家队
集训名单，竞技水平迅速提高。

截至第 14轮比赛，福建心相印女
篮以 2 胜 12 负积 16 分排名第 16 位，
河北英励衡水湖女篮则以 6胜 8负积
20分排名第 13位。本场对决，拥有林
青容和陈金婷等悍将的河北女篮，在
内线占据了优势；而在马文和魏于淳
带领下的福建心相印女篮，在进攻端
也有着极强的能力。各自带队对阵
老东家的她们，究竟谁能笑到最后？
今日 20 时，咪咕体育将直播比赛，球
迷们别错过。

马文林青容各遇老东家

福建心相印女篮今日对阵河北

本报讯（记者 李诗怡） 12月 10日，2021年福建
省青少年拳击锦标赛在武夷山泓云体育训练基地顺
利收官。记者从晋江市少体校获悉，此次有三名晋江
拳击小将代表泉州参加比赛，获得一个第二名和两
个第五名。

晋江少体校拳击教练王尚斌透露，本次获得参赛
资格的三名选手分别是李能、王铭德和杨昱辰，三人都
是通过选拔入选泉州代表队的。记者了解到，这三名
队员都是2019年泉州市运会的第一名，王铭德和杨昱
辰都有省赛经验，在2019年省锦标赛曾获得一个第二
名和一个第五名，李能则是第一次参加省赛。

“由于赛事恢复举办通知太过匆忙，只有十来天准
备，再扣掉来回路程和请假，相当于只训练了十天就出
发参加比赛了，训练时间完全不够。因为时间太紧，队
员们降低了体重，但体力没跟上，对比赛时的发挥有所
影响。”王尚斌笑着说，这次带队参加比赛，自己比队员
们还紧张，“每天打完比赛，都要马上研究下一轮的对
手，做好充分准备，都希望队员能取得好成绩，才不枉
他们的辛苦训练。”

经过精彩比拼，李能获得男子乙组 46公斤第二
名，王铭德获得男子甲组 64公斤第五名，杨昱辰获得
男子甲组 52公斤第五名。王尚斌透露，李能出生于
2006年，2017年开始训练。“李能属于比赛型选手，比
赛打得比训练时好，在赛场上比较能听指导，能贯彻教
练的战术，很有冲劲。”

本次锦标赛由福建省体育局主办，福建省重竞技
运动管理中心、南平市体育局、武夷山市人民政府承
办，武夷山市文化体育和旅游局协办。来自全省的18
支代表队 357名运动员参加比赛，经过 5天的激烈角
逐，分别决出男女组共28个小项前六名和男女组团体
总分的前六名。

省青少年拳击锦标赛
晋江15岁小将勇夺亚军

本报讯（记者 李诗怡）昨日，记者从晋江市全民
健身中心获悉，2021年晋江市“人才杯”羽毛球赛将于
12月 18日—19日 8:30至 18:00在该中心羽毛球馆举
行。为保障比赛顺利进行，比赛期间，羽毛球场地部分
时段暂停对外开放，其余时间正常接受预订。请市民
朋友相互转告，以免跑空。

全民健身中心羽毛球馆
本周末部分时段暂停开放

本报讯（记者 李诗怡） 12月 12日，泉州市第十
三个“全民健身日”暨全市农民健身舞展示表演活动在
泉州市侨乡体育馆举行，全市 11支队伍齐聚一堂，秀
出优美舞姿。当天，晋江市广场健身舞魅力团代表晋
江市农体协参加了本次展演活动。

据悉，本次活动由泉州市农体协主办，主要以展示
全国第八套健身秧歌为主。现场，晋江市广场健身舞
协会魅力团带来了全国第八套健身秧歌规定套路《盛
世秧歌》的表演。伴随着欢快的音乐，晋江市广场健身
舞魅力团的表演人员挥动着彩色的扇子翩翩起舞，动
作刚柔并济，队形整齐灵动，把传统的秧歌舞和健身操
舞完美结合起来，展现了自信昂扬的精神风貌。展演
结束后，各市农体协代表为参与队伍颁发贡献奖牌匾，
并合影留念。

晋江广场健身舞魅力团
参加泉州农民健身舞
展示表演活动

新华社北京12月 13日电 13日，第二版《北京
2022年冬奥会和冬残奥会防疫手册》（以下简称《防疫
手册》）发布，相比于 10月份发布的第一版，本次发布
的《防疫手册》对闭环内的中方涉奥人员有了明确要
求，对赛前能否外出旅行，如何进行核酸检测和疫苗接
种等给出了答案。

出于防疫需要，北京冬奥会将进行闭环管理，赛事
期间将有包括中国运动员、官员、北京冬奥组委工作人
员、媒体记者等在内的大批中方涉奥人员进入闭环。

《防疫手册》要求，在承担赛时任务 14天内，相关
中方人员应做好进入闭环工作的准备。赛前 14天内
应严格限制与他人接触。已完成全程疫苗接种的人员
同样适用此要求，因为仍有检测呈阳性和传播病毒的
可能性。若相关人员在家居住，应将接触范围限制于
家人及同事，室内环境下尤其要减少接触。增加接触
会导致赛前检测阳性风险上升，最终导致无法承担赛
时工作。不建议因社交原因外出旅行（工作原因除
外）。须减少不必要的接触，尽量避免进入密闭空间以
及人员聚集场所。

赛时工作前96小时内，中方涉奥人员须完成两次
核酸检测，两次检测间隔至少24小时。赛时工作14天
前应完成全程疫苗接种。所有进入闭环工作的北京冬
奥组委人员，应根据中国的疫苗接种指南，在承担赛时
工作14天前完成加强免疫。

《防疫手册》的上述要求同样适用于 2022年 1月
4日前入境中国且停留超过 21天、需进入闭环的涉
奥人员。

在闭环内，所有来华涉奥人员（包括国内相关工作
人员）还须进行每日健康监测和核酸检测，只能乘坐专
用车辆往返指定场所（包括竞赛场馆和住地等），确保
与闭环外公众或各类人员无任何接触。

国内注册涉奥人员须下载“冬奥通”应用程序并登
录冬奥健康监测系统，并按照要求，须自赛前14天、整
个赛时及赛后隔离期间每天监测并上报健康状况。

闭环期间，所有来华涉奥人员须全程正确佩戴无
呼吸阀的KN95/N95/FFP2口罩，训练、比赛、进食、饮水
及独处房间时除外。

闭环内居住在中国的居民，赛后须完成 21 天
隔离。

第二版《北京2022年
冬奥会和冬残奥会
防疫手册》发布

新华社阿布扎比12月12日电 2021赛季一级方
程式（F1）收官战阿布扎比大奖赛以一种极其戏剧性
的方式结束，红牛车手维斯塔潘在最后一圈超越全场
领跑的汉密尔顿，连续两年在阿布扎比夺冠，更凭借本
场胜利加冕职业生涯首个F1世界冠军。

上一站沙特大奖赛，汉密尔顿顶住压力获得赛季
首个三连冠，与维斯塔潘同积369.5分进入本赛季最后
一站。

随着五盏红灯熄灭，维斯塔潘发车失误，起步阶段
便被汉密尔顿超越, 随后在尝试反超时与汉密尔顿在
六号弯发生碰撞。汉密尔顿一度冲出赛道，但最终守
住领跑位置。

第 14圈，维斯塔潘率先进站换上全新硬胎，出站
后位于迈凯伦车手诺里斯身后，排名第五。第 15圈，
作为仅有的三名中性胎起步的车手，汉密尔顿也进站
换上硬胎，出站后落后佩雷兹位列第二，并持续刷新最
快圈速，逐渐拉开和维斯塔潘的差距到九秒以上。

第20圈，佩雷兹和汉密尔顿展开了轮对轮的攻防
缠斗，佩雷兹艰难守住领跑位置，并帮助维斯塔潘追近
到汉密尔顿身后。第21圈，维斯塔潘与汉密尔顿的差
距仅有两秒。

第 36圈，维斯塔潘再次换上全新的硬胎，利用轮
胎优势逐渐缩小与汉密尔顿的差距。第53圈，维斯塔
潘利用安全车机会第三次进站换上软胎，做出最后一
搏。由于错过维修站入口，汉密尔顿只能继续用硬胎
在赛道上坚持。

最后一圈，安全车进站，比赛终于恢复正常。维斯
塔潘利用巨大的轮胎优势超越汉密尔顿。汉密尔顿尝
试反超无果，只得目送维斯塔潘率先冲线，夺得本站冠
军并成为 F1历史上第 34个世界冠军，同时也是第一
个夺冠的荷兰车手，打破了梅赛德斯混动时代以来的
车手七连冠。

F1阿布扎比站
维斯塔潘绝杀夺冠

截至目前，距离本赛季
CBA 第二阶段开赛还剩半个
月时间，各支球队正处于紧张
的备战之中。日前，本报记者
从福建 SBS 浔兴男篮俱乐部
获悉，本赛季CBA“新科状元”
王翊雄已经伤愈归队，目前正
在进行恢复性训练，全力备战
自己迟来的CBA首秀。

以投篮和力量训练为主
希望第二阶段帮球队赢球

记者了解到，目前王翊雄还处于恢复
期，还要经过一段时间才能和球队一起合
练。“现在我的训练以基础的技术投篮和
力量训练为主，等到膝盖和韧带感觉好些
了之后，再加入球队一起合练，进行更多
对抗性的训练。”王翊雄透露，这段独自训
练的时间或许在两周左右。

从能力和天赋层面上看，王翊雄的特
点是能打 4至 5号位，而这正是福建浔兴
股份男篮急需的。第一阶段的比赛，球队
依靠区俊炫、张永鹏撑起篮下，内线人员
完全不够用。如今，王翊雄回归，他能在
保护篮筐方面给予球队更多帮助，特别是
与区俊炫组成的“双塔”组合，让球迷有非
常高的期待。

王翊雄伤愈回归后，势必需要通过实
际行动去证明自己。“我现在主要任务就
是恢复状态，争取能早日回到赛场。”王翊
雄告诉记者，等到回到赛场之后，他希望
通过自己的能力尽力帮助球队，赢得更多

比赛。
福建浔兴股份男篮是一

支重建当中的球队，球队能
给予年轻球员的空间和
位置相对较大。作为
“新科状元”，王翊雄能
否抓住机会，他迟到的
CBA首秀将会有怎样的
表现，让我们拭目以待。

“新科状元”季前赛受伤
在电视前陪伴队友

今年夏季，手握状元签的福建浔兴
股份男篮在选秀大会中选中了旅美留学
球 员 王 翊 雄 ，他 身 高 2.06 米 ，体 重
110kg，能够胜任四号位和五号位。在
CBA季前赛的舞台中，王翊雄有着非常
不错的表现。

然而，就在本赛季常规赛到来前
的最后一场热身赛中，王翊雄在争抢
篮板时受伤，当时就被队友搀扶下
场。谁都无法预料到，“新科状元”王
翊雄的这次受伤，竟会令他缺席第一
阶段的所有比赛。

“当时受伤后，经过检查发现伤势还
是挺严重的，所以在受伤两周后，我就前
往北京进行治疗。”王翊雄告诉记者，他
选择的是保守医治，主要是以治疗和恢
复训练为主。

尽管无法上场，但王翊雄心系球
队。只要球队有比赛，他都会准时观看，
在电视机前默默为队友加油助威，与队
友共同进退。“我每场比赛都有看，第一
阶段球队确实遇到了很多困难，但是也
有很多好的现象，即使处于落后状态，队
友们也没有放弃任何一场比赛，都在积
极拼搏。”

红牛车队荷兰车手维斯塔潘庆祝夺冠。 新华社

马文在比赛中持球进攻。（资料图）

李能获省锦标赛亚军。

陈情缘（资料图）

伤病激励他更积极面对
目前仍在进一步恢复中

作为一名运动员，一次伤病或许就
会葬送职业生涯。都说万事开头难，王
翊雄刚进入 CBA 联盟，就遭遇了这一
大挑战。面对伤病，王翊雄抱着“既来
之，则安之”的态度。他认为，既然伤病
降临，就做好自己该做的事，尽快恢复
到最佳状态。

“伤病对于每个运动员来说，是一件
要尽力避免但又无法预知的事情，遇到
的话也是一个必须要经历的过程。虽然
说有点不幸，但我觉得在这个过程中，
自己也学会了很多东西，能够更加积
极地面对伤病。”王翊雄说。

从与王翊雄的聊天中能感
受到，这个小伙子的内心一直
保持着对比赛的期待，不会因
为伤病而打击到信心。“这次
伤病，反而激励着我回到赛
场时，可以以一个更积极的
心态对待每一场比赛。”

如今，王翊雄已经回到球
队，但他并没有和球队一起集
训。“之前撕裂的韧带虽然已经
长好了，但还需要一段时间让韧
带长结实、恢复功能。”王翊雄告诉
记者。


